



### 河野 ゆうき

(自民党)

#### 25年度予算および施政方針について問う

【質問】25年度予算は「持続可能な未来をつくる元年度予算」と命名されたが、具体的内容を「未来が、具中」とは具体的にどれを選択し、どこに集中しているのか。

【区長】①地域が持つ強みや潜在力を最大限に引き出し、成長戦略の構築と展開によって、未来に向けた持続可能な成長を遂げる都市「いたばし」をつくりたい。②中長期的には8つの成長分野からなる魅力創造発信都市と安心安全環境都市の実現に、短期的には「No.1実現プラン2015」編に掲げる3つの重点戦略に経営資源を振り向けていく。

#### 緊急経済対策について問う

【質問】緊急経済対策による補助金などを、区内事業者育成の観点から、すぐに景気浮揚につながるように活用したい。

【区長】詳細が不明なため、新たな情報がなく打診している。詳細が判明次第、地域経済活性化に寄与するよう可能な限り活用する。

#### 2020東京オリンピック・パラリンピックに向けて問う

【質問】2020年オリンピックで実施する中核競技以外の残り1枠の競技において、使用予定の競技場が実施できない場合に区への誘致を。また、公開競技も開催誘致を。

【区長】開催地や競技が未定のため、今後都や招致委員会などから情報収集し、どのように協力できるか検討する。公開競技においても、情報収集に努めて、区としてどのような協力ができるか検討する。

#### 東上線と区全体のまちづくりについて問う

【質問】東上線の立体化実現と区全体のイメージ向上も含め、駅前から変えていくまちづくりの推進を。②駅周辺はポルトネットワーク踏切が点在し、対策がとられておらず危険。危険を除去するためには地下歩道の設置が不可欠。検討を。

【区長】①立体化の実現と



### 中野くさひ

(公明党)

#### 財政を問う

【質問】①行政では、プライマリーバランス(基礎的財政収支)を黒字にすることが区民に対する責任と考える。黒字化に対する区長の責任と決意は。②予算執行の透明化を。③複式簿記の採用を。④公共施設整備計画では、資金調達手段の工夫を。⑤課題解決に向けたスピード感のある、結果の出せる体制づくりが必要。区長の見解は。

【区長】①徹底した歳入歳出の捕捉と管理を行い、プライマリーバランスの黒字化を図っていく。②主要事業の予算執行状況の現在進行形での把握の方法および公表のあり方は、今後、研究していく。③25年度から東京都会計制度改革研究会に参加し、多様な会計手法を検討していく。④PFI方式(公共施設などの建設・維持管理、運営などを民間の資金・経営能力、技術的能力を活用して行う手法)などの民間資金の活用は有効な手法と考える。新たな



大山駅周辺地区

駅前整備を一体的に進めることにより、商業機能や生活利便施設の集積、地域の防災性向上などが図られる。現在、大山駅周辺地区や上板橋駅南口駅前地区で、区と地元住民が検討しまちづくりを進めている。②設置スペースや多様な財政負担など多くの課題がある。立体化に向けたビジョンの策定後、他の方策も含め、安全対策の可能性を検討する。

#### 大山まちづくりの可能性について問う

【質問】まちづくりは政治主導で地域をリードし、行政や政治の責任で戦略的に推進することも必要。見解を。

#### 災害に強いまちづくりについて問う

【区長】大山駅周辺地区のまちづくりは成長戦略および重点政策に位置付け、戦略的に進めていく。

#### 災害に強いまちづくりについて問う

【質問】①大谷口地域が、木密地域不燃化10年プロジェクトの先行実施地区に決定した。他地区の本格実施募集に向けた応募の準備を。②木造住宅の耐震補強診断・工事に際して、耐震診断と同時に耐震計画や概算工事見積書の作成費用への補助が可能となった。効果と促進策は。

【区長】①促進の要望や特性および募集要項などを勘案し、該当する地域の有無も含め検討する。②耐震工事は23年度を大幅に上回る件数の伸びがあった。制度の改善について検討し、より一層の木造住宅耐震化の促進を図る。

#### コミュニティ再生について問う

【質問】地域会議は目的が分かりづらい。青少年健全育成活動の小学校区委員会を設置して、地域会議を発展

#### 子育て支援の充実を

【質問】①横浜市が待機児童ゼロを達成した要因の一つに保育コンシェルジュ(保育を行う専門員)の設置がある。区において板橋区版「ウェルカム・コンシェルジュ」を設置してはどうか。②都は25年度からスマート保育を実施する。同事業は、空き公共施設や空き店舗を活用した小規模保育(3歳未満児、定員6人以下)に活用することができるとしている。板橋区版「スマート保育」として、都の予算に積極的に手を挙げ、待機児童解消の切り札として有効活用を。

【区長】①区民の相談に応じる職員がウェルカムコンシェルジュと同様のサービスが提供できるようさらなる資質向上に取り組んでいく。②新たな待機児対策として積極的

#### 域域の教育力を引き出すために

【質問】①板橋第一中学校で、学校支援地域本部、PTA、オヤジ会および地域の町会を、実際の想定に近いメンバーによる防災訓練が行われた。評価は。②学校と保護者や地域住民がともに知恵を出し合い、協働しながら子どもたちの豊かな成長を支えていくコミュニティスクールの導入について教育長の見解を。

【教育長】①学校と地域が一体となった取り組みであり、今後の学校における防災教育の方向性の1つとして多くの学校で参考になる。②導入の素地となる学校支援地域本部事業の全校への拡大と実施校のさらなる充実に力を注ぐ。

#### 教育再生について問う

【質問】①教育委員会はハイマンコントロールが有効に働いているか。②国の領土に

#### 教育再生について問う

【質問】①今後、老朽化が進む公共施設の維持管理・更新経費が膨らむことが予想される。施設の統廃合を進めたい。複合施設化すべきでは。②将来を見据えた旧高島平第七小学校の跡地活用について見解を。

【区長】①25年度より学識経験者からの専門的な知見による助言、支援を仰ぐ。そして個別施設群の適正配置、改修計画の策定に着手する予定。②庁内関係各課において全体経費を含め様々なシミュ

## 施政方針に対する 代表質問 (要旨)

全文は、板橋区議会のホームページに掲載します

#### 持続可能な区政を実現するための福祉の抜本改革を

【教育長】①学識経験者、経営者、保護者などから議論できる活動経験者などで構成され、様々な見地や経験から議論でき、住民意見が反映できる体制となっている。②小学校の学習内容に含まれており、学習指導要領に基づき正しい認識、知識を指導している。

#### 戦略的な公共用地・施設の活用・マネジメントについて問う

【質問】①今後、老朽化が進む公共施設の維持管理・更新経費が膨らむことが予想される。施設の統廃合を進めたい。複合施設化すべきでは。②将来を見据えた旧高島平第七小学校の跡地活用について見解を。

【区長】①25年度より学識経験者からの専門的な知見による助言、支援を仰ぐ。そして個別施設群の適正配置、改修計画の策定に着手する予定。②庁内関係各課において全体経費を含め様々なシミュ

#### 区長のリーダーシップと三元代表制を問う

【質問】議会において区長と活発な議論を展開したい。そのために先進的自治体の視察を。

【区長】視察は区政の舵取りのために必要。先進事例の視察などを行い、区政の伸長発展に努める。

#### 予算編成について問う

【質問】①最終補正予算の数字を発表し、その説明をしてから新年度予算の発表を行う順序とすべきでは。②特別区交付金の25年度当初予算額を60億円と算出した根拠は。

【区長】①最終補正予算の発表をどのタイミングで行うことが適当か、26年度予算編成に向けて検討を進める。②23区全体に占める板橋区の普通交付金の過去のシェア割を参考に、普通交付金は50億円、特別交付金は24年度最終補正予算額と同額の16億円、合計606億円を見込んだ。

#### 最低制限価格の導入を求めて

【質問】①異常に安く落札した業者に対して、本当に履行可能かどうか根拠のある確認をしているのか。②物品系

#### 震災対策を問う

【質問】①区道の安全対策のためには、事前防災の観点から陥没事故の未然防止のための空洞調査が必要。防災・減災ニューディール政策の一環としての補助制度を利用して早急に実施を。②調査の結果、補修や整備などの必要が生じた場合には、優先順位をつけて速やかに実施を。③緊急に全小・中学校、幼稚園、保育園、図書館などすべての区立施設に緊急地震速報システムを設置すべき。④緊急地震速報を用いた訓練の実施を。

#### 教育施策を問う

【質問】①教育委員会制度では、独立性を付与したはずの仕組みが形骸化し、責任の所在が不明確になっている面は否めない。教育に誰が責任を持つのか。教育長の決意は。②中央教育審議会はスポーツ・青少年の体験活動の推進のあり方について、積極的に体験活動に取り組んだ青少年を奨励する制度を創設を検討することを盛り込んだ。モデルの一つであるインターナショナルアワード(賞)は、英国など100か国以上で実施されてお



### 竹内 ゆき

(共産党)

#### 未来創造プランを問う

【質問】①区の未来創造プランは、区の将来予測を改善させることができるのか。区長の認識を問う。②生産年齢人口を増やすためには、地域経済の活性化を柱とした雇用の確保、事業所の支援、男女平等の就労推進によって、区民の暮らしや事業所経営を支援することが重要。区長の認識は。③区内産業を把握するには事業者の現状を把握する必要がある。全事業所の実態調査実施を求める。④生産年齢人口増加のためには、保育園待機児対策が不十分。認可保育園のさらなる増設を求めたい。⑤認可外保育園の保育料への補助と幼稚園保護者負担軽減補助金の引上げ、保育料の引下げを求める。⑥地方分権により地方の事務が増加している。必要な財源措置を国や都に求めるべきである。⑦木造建築物の耐震診断と耐震工事への助成は、区民の安全と地域経済への波及効果があり、一石二鳥の制度であり広く活用されるように改善を。

【区長】①生産年齢人口を増やし、区内への投資を呼び込み、税収を確保して未来への展望を切り開く。②指摘の取組みについては、適宜見直

#### 防災対策の充実のために

【質問】①区の災害対策基金を復旧や復興だけでなく、被害を少なくするために、災害予防事業にも使用できるようにするため、基金条例の改正を。②民間委託や指定管理などによって区施設が、災害時にどのように管理されるのか明確になっていない。民間開放の考えを改めたい。区長は十分に確保している。条例改正は考えていない。③災害時の対応は、法人との協定を明記されている。今後安全管理の実効性を高めていく。

#### 公共施設のあり方を問う

【質問】①なぜ、本庁舎南館に教育支援センターが必要なのか。本庁舎に必要な機能とは何か。②児童館の統廃合を検討していることは、区民に明らかにはされていない。区民の理解を得るべき。

【区長】①24年の改築実施計画において決定した。見直

#### 待機児童解消のために

【質問】①区は、公立・私立に限らず、認可保育所の増設に際してどう考えているのか。②25年4月開設の清水町保育ルームの申込状況は。

【区長】①今後も、認可保育所の新設に限らず、各種保

#### 待機児童解消のために

【質問】①区は、公立・私立に限らず、認可保育所の増設に際してどう考えているのか。②25年4月開設の清水町保育ルームの申込状況は。

【区長】①今後も、認可保育所の新設に限らず、各種保

#### 学校の統廃合を問う

【質問】①学校の統廃合を進める中で一番大切なことは、地域、父母、児童の理解と同意と考えるか。②大山小廃校後も現状を維持することは困難なのか。

#### 非常勤行政委員の報酬を問う

【質問】非常勤の行政委員の報酬について、数日しか出勤しなくても1か月分の報酬が支払われる月額制は厳しすぎる時期にきているのでは。①区長 各行政委員の職責や他自治体の動向などを注視しながら、日額制を含めて行政委員の報酬のあり方を絶えず検討していく。

#### 教育への不安を減らすために

【質問】①大山小学校の小規模化に対し、どのような対策をとったのか。②学校選択制は見直してはどうか。③あいきずの要支援児受入れ体制は不十分。体制充実を。④旧西徳学童クラブの施設に、要支援児のための放課後等アサイルサービスの設置を。⑤義務教育は無償であるべき。給食、修学旅行、教材費などが公費で負担すべき。

#### 福祉施策の拡充を

【質問】①生活保護受給者が、積極的に自立支援プログラムを活用できるように制度の改善を。②高齢者元氣リフレッシュ事業の削減・廃止は認められない。再検討を。

【区長】①自立支援プログラムとのさらなる改善に努める。②健全財政のために事業は見直す。

#### 福祉施策の拡充を

【質問】①生活保護受給者が、積極的に自立支援プログラムを活用できるように制度の改善を。②高齢者元氣リフレッシュ事業の削減・廃止は認められない。再検討を。

【区長】①自立支援プログラムとのさらなる改善に努める。②健全財政のために事業は見直す。

#### 高橋 正憲

(合同クラブ)

【質問】非常勤の行政委員の報酬について、数日しか出勤しなくても1か月分の報酬が支払われる月額制は厳しすぎる時期にきているのでは。①区長 各行政委員の職責や他自治体の動向などを注視しながら、日額制を含めて行政委員の報酬のあり方を絶えず検討していく。

#### 災害に強いまちづくりを

【質問】①災害時に要保護者を支援する訓練は計画しているのか。②18地域センターが地域防災の要となるよう、地域センターの機能強化を。

【区長】①災害時要保護者支援検討委員会において防災訓練の実施について検討する。②被災状況に応じた地域センターへの追加派遣のあり方など、発災時に地域センターが応急対応の拠点施設として機能するように体制を整備する。



清水町保育ルームの室内



### 高橋 正憲

(合同クラブ)

#### 学校の統廃合を問う

【質問】①学校の閉校に関する協議を、保護者、地域、学校関係者のすべてが同意することを確認している。国が定めるように、積極的に体験活動を取り組んだ青少年を奨励する制度を創設を検討することを盛り込んだ。モデルの一つであるインターナショナルアワード(賞)は、英国など100か国以上で実施されてお



板橋区立大山小学校

#### 非常勤行政委員の報酬を問う

【質問】非常勤の行政委員の報酬について、数日しか出勤しなくても1か月分の報酬が支払われる月額制は厳しすぎる時期にきているのでは。①区長 各行政委員の職責や他自治体の動向などを注視しながら、日額制を含めて行政委員の報酬のあり方を絶えず検討していく。

#### 災害に強いまちづくりを

【質問】①災害時に要保護者を支援する訓練は計画しているのか。②18地域センターが地域防災の要となるよう、地域センターの機能強化を。

【区長】①災害時要保護者支援検討委員会において防災訓練の実施について検討する。②被災状況に応じた地域センターへの追加派遣のあり方など、発災時に地域センターが応急対応の拠点施設として機能するように体制を整備する。



緊急地震速報受信機

【区長】①国土交通省は社会資本整備総合交付金の一つ